

8 00 17



Муниципальное бюджетное учреждение
«БЕЛГОТЕЧНО - ИНФОРМАЦИОННАЯ СИСТЕМА»

Февраль Апрель Июнь Август Октябрь Декабрь
Январь Март Май Июль Сентябрь Ноябрь

КАЛЕНДАРЬ ЗНАМЕНАТЕЛЬНЫХ И ПАМЯТНЫХ ДАТ 2014 ГОД

г. Нижневартовск

**КОНТРОЛЬНЫЙ ЛИСТОК
СРОКОВ ВОЗВРАТА**

**КНИГА ДОЛЖНА БЫТЬ
ВОЗВРАЩЕНА НЕ ПОЗЖЕ
УКАЗАННОГО ЗДЕСЬ СРОКА**

Коллич. пред. выдач. _____

к92
к17

Муниципальное бюджетное учреждение
«Библиотечно-информационная система»

Центральная городская библиотека
Краеведческий отдел

**КАЛЕНДАРЬ ЗНАМЕНАТЕЛЬНЫХ
И ПАМЯТНЫХ ДАТ
города Нижневартовска
на 2014 год**

BIS NIZHNEVARTOVSK



3611561060

НИЖНЕВАРТОВСКОЕ

МБУ «БИС»

инв. №

190247/3 - 3-10

г. Нижневартовск
2013 год

ББК 92
К 17

Календарь знаменательных и памятных дат города Нижневартовска на 2014
год / МБУ «БИС» ; сост. Т.А. Захарова ; ред.: Д.А. Мезинова, С.Ю. Распопова.
– Нижневартовск : ПолиграфИнвестсервис, 2013. – 48 с.

© МБУ «БИС», 2013
© Захарова Т.А., составление, 2013
© Елькина Т.Н., оформление, 2013

От составителей

Краеведческий отдел Центральной городской библиотеки МБУ «БИС» предлагает вашему вниманию ежегодное библиографическое пособие, посвященное юбилейным датам города Нижневартовска. В издании представлены юбилеи предприятий, учреждений и организаций, а также персоналий, чьи имена связаны с историей Нижневартовска.

Отбор информации производился на основе работы с периодическими и книжными изданиями, архивными документами.

Даты расположены в прямом хронологическом порядке, каждую из которых сопровождает краткий библиографический список литературы.

Ориентироваться в издании поможет вспомогательный справочный аппарат, состоящий из Указателя предприятий и Именного указателя.

Пособие адресовано преподавателям и учащимся школ, вузов, средних специальных учебных заведений, а также всем тем, кто интересуется историей города Нижневартовска.

Составители с благодарностью примут предложения и замечания, касающиеся содержания Календаря по адресу:

г. Нижневартовск,
ул. Дружбы народов, 22
Центральная городская библиотека,
Краеведческий отдел
e-mail: kraevedmubis@yandex.ru

Памятные даты 2014 года

45 лет назад (1969) образована Нижневартовская вышкомонтажная контора №1 объединения «Запсиббурнефть» Главтюменнефтегаза. С 1977 года – производственное объединение «Нижневартовскнефтегаз». В настоящее время – открытое акционерное общество «Нижневартовскнефтегаз».

Сергеева, Г. «Живи, трудись, вышкарь, и не старей!»
// Нефтяник. – 2009. – 11 апр. – С. 3, 6.

Сергеева, Г. Корифей Василий Дмитриев // Нефтяник. – 2009. – 18 апр. – С. 6-7.

Сергеева, Г. Прославленный бурильщик Кручинкин
// Нефтяник. – 2009. – 18 апр. – С. 7, 16.

Открытое акционерное общество
«Нижневартовскнефтегаз» [Электронный ресурс].
Режим доступа: <http://www.tnk-bp.ru/investors/disclosure/nignevartovskneftegaz/>.

ЯНВАРЬ

1 января

35 лет назад (1979) образован учебно-курсовой комбинат №1 производственного объединения «Нижневартовскнефтегаз». С 1980 по 2001 гг. - Школа буровых кадров. В настоящее время - некоммерческое партнерство «Региональный учебный центр – Нижневартовск».

Образовательная автономная некоммерческая организация «Нижневартовский региональный центр дополнительного профессионального образования» (РЦ ДПО)
// Нижневартовск-2003 : деловой тематический каталог. – Нижневартовск, 2003. – С. 70.

Степанова, Н. Я б в рабочие пошел... // Местное время. – 2003. – 25 дек. – С. 5.

Новикова, Л. Кому быть тренером // Нефтяник. – 2007. – 12 дек. – С. 1, 3.

НП «Региональный учебный центр – Нижневартовск» [Электронный ресурс]. – Режим доступа: <http://ruc-nv.ru/>.

10 лет назад (2004) открыто бюджетное учреждение ХМАО-Югры «Нижневартовская окружная клиническая детская больница». Первый руководитель – Мананников Виктор Пегрович.

Кузнецова, М. Сказку ждали десять лет // Нефтяник. – 2005. – 23 нояб. – С. 5.

Левочкин, С. Лучшая больница в Нижневартовске / беседу ведет В. Титов // Новости Югры. – 2006. – 2 февр. – С. 5.

Окружная детская больница // Нижневартовск. Город трех поколений. – СПб., 2007. – Кн. 1. – С. 176.

Мананников, В. Педиатрическое царство / беседу ведет Т. Вастьянова // УрФО. – 2007. – № 11 – 12. – С. 48.

Болоцкая, Т.Г. Наступила эра высоких технологий / беседу ведет Т. Мотошина // Местное время. – 2009. – 20 июня. – С. 5.

Насонова, Ю. Все лучшее – детям // Нефтяник. – 2011. – 16 июля. – С. 6.

Окружная детская больница Нижневартовск [Электронный ресурс]. – Режим доступа: <http://www.odbhmao.ru/>.

10 января

35 лет назад (1979) улице №16 было присвоено название «Интернациональная».

Об утверждении названия улицы 7 микрорайона : решение исполкома Нижневарт. горсовета народных депутатов № 7 от 10.01.1979 г. // Копии архивных документов Краеведческого отдела Центральной городской библиотеки МБУ «БИС».

Улица – красавица, ты мне очень нравишься / пресс-центр гор. адм. // Местное время. – 1997. – 15 окт. – С. 2.

13 января

85 лет Шакшину Анатолию Дмитриевичу (1929), буровому мастеру управления буровых работ №2, первопроходцу Самотлора, Герою Социалистического Труда, Почетному гражданину ХМАО, Почетному гражданину города Нижневартовска.

Салмин, В.Д. Профессор бурения // Салмин, В.Д. Город на заре. – Тюмень, 2000. – С. 106-115.

Салмин, В.Д. Шакшин Анатолий Дмитриевич. Профессор, он же космонавт // Салмин, В.Д. Гордость Югры : кн. о лидерах. – Тюмень, 2000. – С. 124-134.

Шакшин Анатолий Дмитриевич : кн. закладка / МУ «БИС» ; сост. Н.И. Деева. – Нижневартовск : Приобье, 2000. – (Наши земляки).

Анатолий Шакшин // Кто есть Кто в Нижневартовске. – Нижневартовск, 2004. – С. 48.

Салмин, В.Д. Самотлорский профессор // Салмин, В.Д. Сибиряки. – Екатеринбург, 2005. – С. 267-271.

Степанова, Н. Пусть удивляются звезды, глядя на нас
// Местное время. – 2005. – 16 сент. – С. 5.

19 января

35 лет назад (1979) вышел в свет первый номер газеты «Нефтяник».

Первый номер «Нефтяника» // Ленинское знамя. – 1979. – 23 янв. – С. 1.

Осокина, Э. Неразлучно с Самотлором // Нефтяник. – 1999. – 22 янв. – С. 2.

Филатов, Ю. «Нефтяник» рос и мужал на моих глазах
// Нефтяник. – 1999. – 22 янв. –
С. 4.

«Нефтянику» четверть века // Новости Приобья. – 2004. – 23 янв. – С. 1.

Лепилин, С. С днем рождения, «Нефтяник»! / С. Лепилин,
Н. Яковлев, И. Змановская // Нефтяник. – 2009. – 24 янв. –
С. 7.

21 января

85 лет Хлюпину Валентину Ивановичу (1929), начальнику управления буровых работ №1, первопроходцу Самотлора, Почетному нефтянику, Лауреату Государственной премии СССР, Отличнику нефтяной промышленности СССР, Кавалеру ордена Ленина.

Хлюпин Валентин Иванович // Соратники. – Тюмень, 2002. – С. 351-354.

Великопольский, С.Д. Так дорог шум берез // Великопольский, С.Д. Мегионский марафон. – Тюмень, 2004. – С. 117-138

ФЕВРАЛЬ

18 февраля

35 лет назад (1979) сформировано Нижневартовское линейное отделение транспортной полиции.

Подройкова, Л. Ворота города на замке // Варта. – 2009. – 20 февр. – С. 2.

Стаброва, Н. С ними надежно в пути / фот. В. Коронец // Новости Приобья. – 2009. – 17 февр. – С. 2.

МАРТ

15 лет назад (1999) учреждено открытое акционерное общество «Самотлорнефтегаз» в результате реорганизации акционерного общества «Нижневартовскнефтегаз».

Самотлорнефтегаз: нефть и люди // Нижневартовск – 2003 : деловой тематический каталог. – Нижневартовск, 2003. – С. 14.

ОАО «Самотлорнефтегаз» // Бизнес Нижневартовска. – Нижневартовск, 2007. – С. 68.

ОАО «Самотлорнефтегаз» // Нижневартовск. Город трех поколений. – СПб., 2007. – Кн. 1. – С. 147.

ОАО «Самотлорнефтегаз» // Золотая книга Нижневартовска 2009. – Нижневартовск, 2009. – С. 80-81.

Царев, М. Интеллектуальные месторождения «Самотлорнефтегаза» // Югра. – 2012. – № 1. – С. 32-35. : фот.

Новости о нефти и газе [Электронный ресурс]. – Режим доступа: <http://www.oilcapital.ru/>.

Открытое акционерное общество
«Самотлорнефтегаз» [Электронный ресурс]. – Режим доступа:
<http://www.tnk-bp.ru/production/enterprises/samotlorneftegaz/>.

Абросимов, В. Первый в микрорайоне // Ленин. знамя. – 1985. – 5 окт. – С.1.

Осипян, Э. Детсадовцы осваивают микроскопы и пробирки // Варта. – 2006. – 18 апр. – С.7.

8 марта

75 лет Петренко Галине Ивановне (1939), собственному корреспонденту радио «Югория», члену Союза журналистов России.

Галина Петренко – снова лауреат // Варта. – 1997. – 23 янв. – С. 1.

Жмем руки коллегам : 40 лет творческой деятельности собкора окружного радио / Бюро журн. орг. // Местное время. – 1997. – 16 янв. – С. 1.

23 марта

100 лет со дня рождения Норкина Григория Ивановича (1914 - 1980), бурового мастера Мегионской нефтеразведочной экспедиции, первооткрывателя Самотлорского месторождения.

Григорий Иванович Норкин : автобиография // Летопись открытия : документы, дневники, воспоминания, письма. – Свердловск, 1979. – С. 36-43.

Норкин Григорий Иванович : кн. закладка / МУ «БИС» ; сост. Н.И. Деева. – Нижневартовск : Приобье, 1998. – (Наши земляки).

Салмин, В.Д. Право быть первым // Салмин, В.Д. Гордость Югры : кн. о лидерах. – Тюмень, 2000. – С. 73-83.

Норкин Григорий Иванович // Большая Тюменская энциклопедия. – Тюмень, 2004. – Т. 2. – С. 357.

Салмин, В.Д. Профессор нефтяного дела // Салмин, В.Д. Сибиряки. – Екатеринбург, 2005. – С. 46-51.

Степанова, Н. Пусть удивляются звезды, глядя на нас // Местное время. – 2005. – 16 сент. – С. 5.

Салмин, В. Григорий Норкин // Югра. – 2005. – № 7. – С. 22-25.

Мальков, В. Очевидец первого фонтана // Местное время. – 2010. – 12 июня. – С. 1, 3.

Кошиль, Л.А. Григорий Иванович Норкин // Западная Сибирь : история и современность : краевед. зап. – Нижневартовск, 2011. – Вып. XI. – С. 176-181.

Храпова, Е. Первая нефть Баграса // Югра. – 2011. – № 4. – С. 38-42.

Гетман, С. Известные персоны на время стали добрыми соседями // Местное время. – 2006. – 25 нояб. – С.3.

35 лет назад (1979) образован ансамбль русских народных инструментов «Родные просторы». Первый руководитель – Бабушкин Евгений Иванович.

Токарева, Л. Очарованы песней русской // Местное время. – 2000. – 10 июня. – С. 2.

Кадушников, А.А. 25 лет на просторах Сибири / беседу ведет И. Кожевникова // Народное творчество. – 2004. – № 6. – С. 49.

Кадушников, А.А. Лейся песня на просторе // Варта. – 2004. – 17 нояб. – С. 6.

Таран, Э. Хороший год Александра Кадушникова // Местное время. – 2006. – 24 нояб. – С. 7.

Кожевникова, И. Всю жизнь с баяном // Югра. – 2006. – № 12. – С. 90.

АПРЕЛЬ

2 апреля

45 лет назад (1969) бригада Степана Ананьевича Повха пробурила первую промышленную скважину №200 Самотлорского месторождения.

Исторические даты / гор. арх. // Земские вести. – 1996. – 6 дек. – С. 8.

История освоения Самотлора // Город Нижневартовск : рекомендат. библиогр. указ. – Нижневартовск, 2002. – С. 92-95.

2 апреля добыта первая промышленная нефть Самотлорского месторождения // Нижневартовск. Эхо времени. – СПб., 2007. – Кн. 2. – С. 5.

Это нашей истории строки / по материалам изд. «Нижневартовскнефтегаз. 30 лет» // Нефтяник. – 2009. – 4 апр. – С. 3.

Вспоминает Иван Рынковой / подгот. текста Г. Сергеева // Нефтяник. – 2009. – 11 апр. – С. 3.

Новикова, Л. Искатели и открыватели недр // Нефтяник. – 2009. – 11 апр. – С. 7, 14.

Новикова, Л. Самотлор – вчера, сегодня, завтра // Нефтяник. – 2009. – 18 апр. – С. 3, 6.

Степанова, Н. За первую бригаду буровую! // Варта. – 2009. – 16 июня. – С. 1.

11 апреля

35 лет назад (1979) образовано предприятие «Нижневартовские электрические сети». В настоящее время - филиал ОАО «Тюменьэнерго». Первый руководитель – Манухов Борис Георгиевич.

«Нижневартовские электрические сети» - 20 лет / фот. А. Сидаш. – Нижневартовск : МВ – Принт, 1999. – 16 с. : ил.

Васильева, И. Пока горит у них огонь в сердцах, свет в наших окнах не погаснет // Местное время. – 1999. – 16 апр. – С. 3.

Васильева, И. Большая энергетика – это не только свет в наших окнах // Варта. – 2001. – 22 дек. – С. 1.

Белый, В. Все от любви к профессии / беседу ведет Н. Левченко // Варта. – 2007. – 22 дек. – С. 4.

ОАО Тюменьэнерго [Электронный ресурс]. – Режим доступа: <http://www.te.ru/>

20 лет назад (1994) учреждено закрытое акционерное общество «Сибирский научно – исследовательский и проектный институт «Нефтяные горизонты». Первый руководитель – Кульчицкий В.В.

Нармухаметова С. Институт СибНИПИ «Нефтяные горизонты» : 10 лет на пути успеха // Местное время. – 2004. – 9 апр. – С. 6.

ЗАО «Нефтяные горизонты» // Бизнес Нижневартовска. – Нижневартовска, 2007. – С. 91.

12 апреля

30 лет назад (1984) образовано федеральное государственное учреждение среднего профессионального образования «Нижневартовский нефтяной техникум». С 2008 года – филиал Югорского государственного университета. Первый руководитель – Авазов Ахмет Каримович.

Авазов, А. Будет свой техникум // Ленинское знамя. – 1984. – 18 февр. – С. 3.

Калачева, Л. Цифры и факты // Местное время. – 1999. – 23 апр. – С. 3.

Филиппов, А. У нас работают люди, влюбленные в свое дело / беседу ведет Л. Калачева // Местное время. – 1999. – 23 апр. – С. 3.

Нефтяной техникум // Нижневартовск. – Тюмень, 2002. – С. 207.

Сергеева, Г. Нижневартовскому нефтяному техникуму – 20 лет // Нефтяник. – 2004. – 21 февр. – С. 3.

Нижневартовский нефтяной техникум // Справочник абитуриента-2005. – Ханты-Мансийск, 2005. – С. 80, 81.

Страшнов, В. Югорский университет укрепляется // Местное время. – 2007. – 18 сент. – С. 3.

Нефтяному техникуму – 25 лет! / подгот. текста Н. Бахметьева // Самотлор экспресс. – 2009. – 23-29 апр. – С. 5.

Нижневартовский нефтяной техникум // Золотая книга Нижневартовска 2009. – Нижневартовск, 2009. – С. 318-319.

Нижевартровский нефтяной техникум [Электронный ресурс]. – Режим доступа: <http://www.nnt.ugrasu.ru/>.

19 апреля

65 лет Тихонову Владимиру Павловичу (1949), заместителю главы города Нижневартовска.

Владимир Тихонов гордится дочерью и любит нашу молодежь // беседу ведет М. Самаркина // Варта. – 2003. – 26 авг. – С. 5.

Владимир Тихонов // Кто есть Кто в Нижневартовске. – Нижневартовск, 2004. – С. 33.

Пора войти в микрорайоны: программа кандидата в депутаты Думы города Нижневартовска // Варта. – 2006. – 10 марта. – С. 3.

Дума города Нижневартовска [Электронный ресурс]. – Режим доступа: <http://www.n-vartovsk.ru/duma/>

21 апреля

20 лет назад (1994) Централизованной библиотечной системе города Нижневартовска присвоен статус муниципального учреждения «Библиотечно-информационная система» (МУ «БИС»). С 2009 года – муниципальное бюджетное учреждение «Библиотечно-информационная система» (МБУ «БИС»).

Об учреждении муниципальной информационно-библиотечной системы. Постановление Главы администрации г. Нижневартовск № 50 от 21.04.1994 г. // Копии архивных документов Научно-методического отдела МБУ «БИС».

Библиотечное обслуживание в городе. Муниципальное учреждение «Библиотечно-информационная система» (МУ «БИС») // Город Нижневартовск : биобиблиогр. указ. –

Тюмень, 2002. – С. 250-252.

Не просто библиотека // Город вечной молодости. – М., 2002. – С. 142-145.

«Библиотечно-информационная система» муниципальное учреждение // Жемчужина Югры. – Екатеринбург, 2007. – С. 84.

Муниципальное учреждение Библиотечно-информационная система // Золотая книга Нижневартовска. – Нижневартовск, 2009. – С. 324-325.

Официальный сайт МБУ «Библиотечно-информационная система» города Нижневартовска [Электронный ресурс]. – Режим доступа: www.mubis.ru.

**45 лет назад (1969) открыта Центральная детская библиотека.
Первая заведующая – Прозорова Надежда Сергеевна.**

Шаймарданова, Л. Была библиотека – стал «Читай город» // Местное время. – 1997. – 3 дек. – С. 1.

Библиотечное обслуживание в городе. Центральная детская библиотека // Город Нижневартовск : библиогр. указ. – Тюмень, 2002. – С. 263-264.

Васильева, И. Как привлечь детей к чтению книг // Варга. – 2005. – 15 окт. – С. 1.

Широкова, Н. Диск для будущих президентов // Варга. – 2006. – 7 дек. – С. 3.

Официальный сайт МБУ «Библиотечно-информационная система» города Нижневартовска [Электронный ресурс]. – Режим доступа: www.mubis.ru.

МАЙ

3 мая

85 лет Криволаповой Зое Илларионовне (1929), члену Нижневартовской организации Союза журналистов России.

Зоя Криволапова // Кто есть Кто в Нижневартовске. – Нижневартовск, 2004. – С. 177.

Осибян, Э. Родом из интеллигентной журналистики
// Варта. – 2005. – 17 февр. – С. 13.

Мотошина, Т. Я знаю зачем пришла в этот мир // Тюменские известия. – 2007. – 1 нояб. – С. 8 ; Местное время. – 2007. – 13 янв. – С. 4.

Криволапова, З.И. Время другой журналистики / беседу ведет. Н. Неруш ; фот. В. Зотов // Варта. – 2008. – 20 февр. – С. 5.

Криволапова Зоя // Женские истории. – Нижневартовск, 2011. – С. 141.

24 мая

40 лет назад (1974) приступил к работе Нижневартовский газоперерабатывающий завод. В настоящее время – открытое акционерное общество «Нижневартовский газоперерабатывающий комплекс». Первый руководитель – Шаповалов Николай Тимофеевич.

Нижневартовский газоперерабатывающий завод – 25 лет / авт.-сост. В. Коноплицкий ; авт. текста: Л. Уфимцева, А. Королева, Н. Гынгазов. – Мегион : Мега Ойл, [1999?] – 142 с. : фото. цв.

Нижневартовский Газоперерабатывающий Комплекс : От-

крытое Акционерное Общество : 30 лет / авт. проекта В.Н. Коноплицкий ; фот. Н. Гынгазов, В. Вершинин. – Нижневартовск : Гранд-Арт, [2004?] – 30 с.

Нижневартовский Газоперерабатывающий комплекс // Газопереработка. Сибур-Тюмень. – Нижневартовск, 2005. – С. 39-51.

Осипян, Э. У истоков газопереработки // Варта. – 2007. – 13 апреля. – С. 5.

Казанова, И. Завод креп и развивался, а мы выросли // Местное время. – 2009. – 29 мая. – С. 6.

ОАО «Сибур Холдинг» [Электронный ресурс]. – Режим доступа: <http://www.sibur.ru/>.

26 мая

75 лет Навалихину Анатолию Никитичу (1939), ветерану Управления внутренних дел, Почетному гражданину города Нижневартовска.

Навалихин А.Н. служил безупречно людям // 35 лет Нижневартовской милиции. – Нижневартовск, 1997. – С. 6.

Яхонт, Т. Все начинается с детства // Местное время. – 2004. – 29 июня. – С. 6.

Заслужили почет и уважение / сост.: В. Труба, Н. Левченко, Л. Уфимцева // Варта. – 2012. – 9 марта. – С. 6.

Навалихин, А.Н. Если не мы, то кто? или История в людях / беседу ведет Ю. Конгуров // Проспект Нижневартовск. – 2012. – № 3. – С. 6-7.

Скаун, А. У истоков Нижневартовской милиции / фот В. Зотов // Варта. – 2012. – 23 марта. – С. 5.

ИЮНЬ

50 лет назад (1964) образовано управление буровых работ №1 на базе Мегионской конторы разведочного бурения. С 1998 года – закрытое акционерное общество «Нижневартовскбурнефть». Первый руководитель – Хлюпин Валентин Иванович.

Сивак, А. УБР-1 – десять лет // Ленинское знамя. – 1974. – 6 июня. – С. 3.

Приходько, Б. Это наша с тобой биография // Ленинское знамя. – 1984. – 22 июня. – С. 2.

Нижневартовский буровой комплекс. 35 лет / авт.-сост. Н. Гынгазов ; фот. : В. Вершинин, Н. Гынгазов. – Мегион : Мега-Ойл, 1999. – 42 с.

Сергеева, Г. Новые силы дает старая закалка // Новости Югры. – 2004. – 19 авг. – С. 3.

Сергеева, Г. Буровая посреди озера // Нефтяник. - 2009. – 20 июня. – С. 3, 6-7.

Сергеева, Г. Оптимизм в пределах нормы // Нефтяник. 2009. – 20 июня. - С. 7.

Сергеева, Г. Березки давно уже выросли... // Нефтяник. – 2009. – 27 июня. – С. 1,10.

Зинченко, Н. Трудная дорога к нефтяному пласту : к 45-летию УБР-1 ЗАО «Нижневартовскбурнефть» // Югра. – 2009. – № 6. – С. 21.

Галеев, М.Ш. Создали базу для развития страны // Югра. – 2009 – № 6. – С. 26-27.

Нижневартовскбурнефть [Электронный ресурс]. – Режим доступа: <http://www.weatherford.ru/ru/ussr/subsidiaries/242>.

6 июня

20 лет назад (1994) создано муниципальное предприятие - пансионат дневного пребывания детей-инвалидов «Голубое озеро». С 2010 года - автономное учреждение ХМАО-Югры «Социально-оздоровительный центр семьи и детей «Голубое озеро». Первый руководитель - Коржуков Николай Васильевич.

Социально-оздоровительный центр семьи и детей Голубое озеро // Золотая книга Нижневартовска 2009. – Нижневартовск, 2009. – С. 342-343.

Автономное учреждение ХМАО-Югры «Социально-оздоровительный центр семьи и детей «Голубое озеро» [Электронный ресурс]. – Режим доступа: <http://blue-lake.ru/>.

18 июня

20 лет назад (1994) создано литературное объединение «Замысел» при Центральной городской библиотеке.

«Замысел» : юбилейный буклет литературного объединения / редкол.: Е. Исламуратова, В. Акимов, Т. Джарты ; ред.-сост. А. Кузьмина. – Нижневартовск, 2004. – 32 с. : портр., фото.

10-летие поэтического клуба «Замысел» (18.06.2004 г.) [Видеозапись]. – Нижневартовск : ЦГБ, 2004. – 1 вк.

«Замысел». 15 лет : городское литературное объединение / сост. А.С. Кузьмина ; оформ.: Н. Курач, А. Вахитов ; вступ. сл.: А.В. Егоров, И.Е. Ивлева, М.К. Анисимкова. – Нижневартовск : МБУ БИС, 2009. – 59 с. : фото. – Посвящается 15-летию юбилею городского литературного объединения «Замысел».

Черепанова, И. Сказки, которые просятся на сцену // Мест-

ное время. – 2012. – 24 авг. – С. 8.

27 июня

20 лет назад (1994) Нижневартовск посетил Патриарх Московский и Всея Руси Алексей II.

Прохорова, Н. «Пусть Господь хранит вас» // Новости Приобья. – 1994. – 29 июня. – С. 1.

Приезд Патриарха // Храм Иоанна Предтечи. Город Нижневартовск. – Нижневартовск, 1996. – С. 3-17.

Приезд Святейшего Патриарха в Нижневартовск – событие в истории города огромной важности / фот. Н. Гынгазова // Нижневартовск-25. – М., 1997. – С. 78-79.

ИЮЛЬ

1 июля

25 лет назад (1989) открыта Городская библиотека №14. Первая заведующая – Карма Татьяна Владимировна.

Об открытии городской библиотеки № 14, 15 : решение исполкома Нижневартовского горсовета народных депутатов № 192 от 21 июня 1989 г. // Копии архивных документов Научно-методического отдела МБУ «БИС».

Домик окнами в сад // Варта. – 1999. – 20 нояб. – С. 4.

Карма, Т. Семья и книга // Варта. – 2000. – 21 янв. – (Варта - Пятница).

Ефимова, И. Все семьи в гости к нам // Местное время. – 2008. – 7 мая. – С. 3.

Официальный сайт МБУ «Библиотечно-информационная система» города Нижневартовска [Электронный ресурс].
– Режим доступа: www.mubis.ru.

12 июля

60 лет Великому Сергею Станиславовичу (1954), генеральному директору закрытого акционерного общества «Колек – Еганнефть», депутату Думы ХМАО-Югры.

Снег выпал рано... // Смирнов Н.П. На стремнине жизни. – 1998. – Т. 1. – С. 456-464.

Доброта, М. Лидеры общественных организаций о Сергее Великом // Варга. – 2001. – 8 мая. – С. 1.

ЗАО «Колек – Еганнефть» – пять лет успеха // Нижневартовск – 2002 : 30-летию города посвящ. – Нижневартовск, 2002. – С. 24.

Сергей Великий // Кто есть Кто в Нижневартовске. – Нижневартовск, 2004. – С. 58.

14 июля

75 лет Пысенку Владимиру Григорьевичу (1939), генеральному директору открытого акционерного общества «Нижневартовскавиа» (1979-2012), Заслуженному работнику транспорта РСФСР, Почетному гражданину ХМАО.

Левченко, Н. Командир // Новости Приобья. – 1999. – 14 июля. – С. 2. – (Именинники).

Пысенко Владимир Григорьевич // Сибирь в лицах. – Новосибирск, 2001. – С. 519.

Владимир Пысенко // Кто есть Кто в Нижневартовске. – Нижневартовск, 2004. – С. 78.

Пысенко Владимир Григорьевич // Лучшие люди России.
– М., 2006. – Ч. 1. – С. 713.

20 июля

65 лет Тимошкову Юрию Ивановичу (1949), главе администрации города Нижневартовска (1991-2003), Почетному гражданину города Нижневартовска.

Юрий Иванович Тимошков : 50 лет. – Нижневартовск : МВ-Принт. – 1999. – 10 с.: фот.

Салмин, В.Д. Хозяин города // Город на заре. – Тюмень, 2000. – С. 195-204.

Михеева, Л. Портрет на фоне города // Местное время. – 2002. – 20 июля. – С. 9.

Юрий Тимошков // Кто есть Кто в Нижневартовске. – Нижневартовск, 2004. – С. 29.

Салмин, В.Д. В одночасье мэрами не становятся // Салмин, В.Д. Сибиряки : кн. очерков. – Екатеринбург, 2005. – С. 154-164.

80 лет Овсянникову-Заярскому Валентину Петровичу (1934), писателю, члену Союза российских писателей, председателю Нижневартовского совета ветеранов войны, труда, Вооруженных Сил и правоохранительных органов.

Самаркина, М. Юбилей поэта – прозаика отметили в «Октябре» // Варта. – 2004. – 21 сент. – С. 3.

Алыбаева, О. Писателю – 70 лет // Новости Приобья. – 2004. – 22 сент. – С. 3.

Овсянников-Заярский Валентин Петрович // Нижневартовск литературный : биобиблиогр. указ. – Екатеринбург, 2008. – С. 81.

Овсянников-Заярский Валентин Петрович : библиогр. указ. / МУ БИС. – Нижневартовск: МБУБИС, 2009. – 19 с.

21 июля

40 лет назад (1974) открыт детский сад «Ладушки». В настоящее время – муниципальное бюджетное дошкольное образовательное учреждение детский сад компенсирующего вида №17 «Ладушки».

Васильева, И.В «Ладушках» всегда живет любовь // Варта. – 2009. – 9 октября. – С. 3.

Муниципальное бюджетное дошкольное образовательное учреждение детский сад компенсирующего вида №17 «Ладушки» [Электронный ресурс]. – Режим доступа: dcad17.ucoz.org.

24 июля

30 лет назад (1984) открылся универсам «Центральный».

Яхонт, Т. Улыбнитесь и работайте с удовольствием! // Местное время. – 2009. – 24 июля. – С. 1, 3.

28 июля

60 лет со дня рождения Кузнецовой Галины Николаевны (1954 - 1993), журналиста газеты «Ленинское знамя», Нижневартовской студии телевидения, радиоцентра «Эфир». Учреждена городская журналистская премия имени Галины Кузнецовой.

Соловьев, Л. Я помню тебя молодой и красивой // Местное время. – 1993. – 23 янв.

Кузнецова Галина Николаевна // Писатели города Нижневартовска : биобиблиогр. указ. – Екатеринбург, 2000. – С. 85.

Про Галю Кузнецову : памяти журналиста / авт.-сост. : Л. Гельмер [и др.]. – Нижневартовск : МВ-Принт, 2000. – 47 с. : фото.

Это больше, чем остаться // Город вечной молодости. – М., 2002. – С. 242-243.

Чижов, В.И. Феномен Гали Кузнецовой // Местное время. – 2007. – 14 марта. – С. 5.

АВГУСТ

1 августа

50 лет назад (1964) создано нефтепромысловое управление «Мегионнефть», базировавшееся в селе Нижневартовское. С 1971 года – нефтегазодобывающее управление «Нижневартовскнефть» им. В.И. Ленина. С 1999 года - Нижневартовское нефтегазодобывающее предприятие. В настоящее время - ОАО «Нижневартовское нефтегазодобывающее предприятие». Первый руководитель – Осипов Борис Иванович.

Смирнов, Н.П. Постигание истины : к 20-летию НГДУ «Нижневартовскнефть» // Нефтяник. – 1991. – 21 сент. – С. 2.

Вехи истории // Варта. – 1994 . – 30 июля.

Исторические даты / гор. арх. // Земские вести. – 1996. – 6 дек. – С. 8.

Борисов, Г. Первооткрыватели // Варта. – 1997. – 25-26 февр. – С. 2.

Осипова, Т.А. Каждый теплоход на Оби приветствовал наш город – мечту // Местное время. – 2002. – 1 мая. – С. 5.

«Нижневартовское нефтегазодобывающее предприятие» (ННП) // Нижневартовск-2003 : деловой тематический каталог. – Нижневартовск, 2003. – С. 18.

Великопольский, С.Д. Мегионский марафон. – Тюмень : Мандр-Ика, 2004. – 382 с. : ил.

Осипова, Т.А. Первый нефтяной романтик // Варта. – 2004. – 31 июля. – С. 2.

Храпова, Е. Они знали, что вершат историю // Югра. – 2004. – № 8. – С. 16-17.

Новикова, Л. Теплоход приветствовал нашу мечту // Нефтяник. – 2004. – 3 сент. – С. 7-8.

ОАО ННП // Нижневартовскнефтегаз. 30 лет. – Нижневартовск, 2007. – С. 150.

ОАО «Нижневартовское нефтегазодобывающее предприятие» // Нижневартовск. Город трех поколений. – М., 2007. – Кн. 1. – С. 151.

Осипова, Т.А. А за правду потомки спасибо скажут // Местное время. – 2007. – 27 февр. – С. 6.

ОАО «Нижневартовское нефтегазодобывающее предприятие» [Электронный ресурс]. – Режим доступа: <http://www.tnk-bp.ru/production/enterprises/nnp/>

30 лет назад (1984) образовано нефтегазодобывающее управление «Самотлорнефть». В настоящее время - открытое акционерное общество «Самотлорнефть». Первый руководитель - Келоглу Владимир Юрьевич.

Мухин, М. Дочернее открытое акционерное общество «Самотлорнефть» // Золото Самотлора : фотокнига. – 1998. – С. 24.

Смирнов, Н.П. Самотлорка // Смирнов, Н.П. Рождение подвига : док. повесть. – Екатеринбург, 1998. – С. 167-168.

ОАО «Самотлорнефть» - 15 лет / фот.: А. Сидаш, В. Горшинин. – Нижневартовск : МВ-Принт, 1999. – 19 с. : фот.

Открытое акционерное общество
«Самотлорнефть» [Электронный ресурс]. – Режим доступа: <http://www.tnk-bp.ru/investors/disclosure/samotlorneft/>.

2 августа

35 лет назад (1979) создан Нижневартовский совет ветеранов войны, труда, Вооруженных Сил и правоохранительных органов. Первый руководитель – Михальченко Николай Иванович.

Анкина, В.А. Ваш подвиг бессмертен / беседу ведет Т. Горбенко // Варта. – 2003. – 1 авг. С.3.

Яхонт, Т. Мы памяти нашей, как прежде верны // Местное время. – 2004. – 30 июля. – С. 5.

Московкин, П.Т. Совет ветеранов действует // Новости Приобья. – 2005. – 7 июня. – С. 3.

Рябова, И. И чай «вприкуску» с военными песнями // Самотлор-экспресс. – 2006. – 5 мая. – С. 6.

Нижневартовский Совет ветеранов войны, труда, Вооруженных Сил и правоохранительных органов : 1979 - 2009 / авт. вступ. ст. Б.С. Хохряков. – Нижневартовск : Издательский дом Югорский, 2009. – 22 с. : фот. цв. – (Отечественная война).

Ежукова, Н. Праздник получился душевным // Местное время. – 2009. – 22 сент. – С. 1.

Подройкова, Л. Мы помним уроки Второй мировой / фот. из арх. семьи Пуртовых и газ. «Варта» // Варта. – 2009. – 16 сент. – С. 3.

О работе совета за 2012 г. / подгот. текста С.А. Овсянникова // Варта. – 2012. – 25 дек. – С. 5. – Страничка ветерана: Всероссийская общественная организация ветеранов войны, труда, Вооруженных сил и правоохранительных органов.

12 августа

75 лет со дня рождения Китаева Виктора Васильевича (1939-2008), бригадир управления буровых работ №1, первопроходца Самотлора, Заслуженного работника нефтяной и газовой промышленности РФ, Почетного нефтяника министерства нефтяной и газовой промышленности СССР, Тюменской области, Почетного гражданина ХМАО.

Китаев Виктор Васильевич // Соратники. – Екатеринбург, 2002. – С. 194-201.

Салмин, В.Д. Легенда нефтяного края // Салмин, В.Д. Сибиряки. – Екатеринбург, 2005. – С.52-61.

Владимиров, М. Не бывает буровиков со слабым характером! // Новости Югры. – 2009. – 27 авг. – С. 20.

18 августа

20 лет назад (1994) открыта гостиница «Венеция».

Ни единой жалобы, сервис отличный! // Варта. – 2000. – 18 авг. – С. 7.

Гостиница «Венеция» [Электронный ресурс]. – Режим доступа: <http://hotelvenecia.ru/>.

27 августа

85 лет со дня рождения Повха Степана Ананьевича (1929-1972), бурового мастера Мегионской конторы бурения, первооткрыва-

теля Самотлора, кавалера орденов Октябрьской Революции, Трудового Красного Знамени, Отличника нефтяной промышленности СССР.

Майорова, О.А. Не без женской помощи мужчины обуздали Самотлор // Майорова, О.А. Город Нижневартовск основали мы. – Нижневартовск, 1997. – С. 31-35.

Осокина, Э. По зову души // Варта. – 1998. – 5 сент. – С. 2-3.

Повх, Т. За мужьями - жены // Город вечной молодости. – М., 2002. – С. 134-135.

Подройкова, Л. Его называют легендой Самотлора // Варта. – 2003. – 14 авг. – С. 4, 13.

Великопольский, С.Д. История и легенда // Великопольский, С.Д. Мегионский марафон. – Тюмень, 2004. – С. 105-116.

Майорова, О. Степан Повх второй не подвел деда и отца // Местное время. – 2005. – 9 марта. – С. 6.

Юрьева, М. В память о Степане Повхе // Югра : дороги в будущее. – 2005. – № 3. – С. 73.

На звездном пьедестале / беседу ведет О. Майорова // Местное время. – 2005. – 10 дек. – С. 6.

Демидова, Н. Недожившие наши товарищи... Человек жив, пока о нем помнят / фот. Ю. Ипполитов // Местное время. – 2010. – 4 сент. – С. 6.

29 августа

20 лет (1994) со дня создания бюджетного учреждения ХМАО-Югры «Центр социальной помощи семье и детям «Кардея». Пер-

вый директор – Золотухина Светлана Валентиновна.

Дмитриева, Л. «Проблемы семьи» Светланы Золотухиной // Новости Приобья. – 1999. – 14 сент. – С. 3.

Бюджетное учреждение ХМАО-Югры «Центр социальной помощи семье и детям «Кардея» [Электронный ресурс]. – Режим доступа: <http://famprob.narod.ru/>

СЕНТЯБРЬ

1 сентября

40 лет назад (1974) открыта Детская библиотека №3. Первая заведующая – Ключникова (Елисеева) Лиля Николаевна.

Хиталенко, В. Идут в библиотеку – значит тянуться к свету // Местное время. – 1999. – 13 янв. – С. 5.

Чиркова, В. Первая встреча с библиотекой... : (особенности работы с дошкольниками в Детской библиотеке № 3) // Варта. – 1999. – 10 дек. – С. 4.

Слипченко, Е. Почитайкин юбилей // Варта. – 2000. – 10 нояб. – С. 4.

Курманова, Ю. Читаем книги, побеждаем в конкурсах // Варта. – 2005. – 27 янв. – С. 13.

Официальный сайт МБУ «Библиотечно-информационная система» города Нижневартовска [Электронный ресурс]. – Режим доступа: www.mubis.ru.

40 лет назад (1974) открыто муниципальное бюджетное образовательное учреждение «Средняя общеобразовательная школа №7». Первый директор – Коваль Нина Максимовна.

Об открытии новых школ в городе Нижневартовске и р. п. Мегионе (СШ № 7 с 1 сент. 1974 г.) : решение исполкома Нижневартовского горсовета народных депутатов трудящихся № 182 от 18 июня 1974 г. // Копии архивных документов Краеведческого отдела Центральной городской библиотеки МБУ «БИС».

Веселая, Н. Островок стабильности // Местное время. – 1994. – 26 окт. – С. 5.

Средней школе № 7 – четверть века // Варта. – 2000. – 5 мая. – С. 7.

Средняя общеобразовательная школа № 7 [Электронный ресурс]. – Режим доступа: <http://school7nv.okis.ru/>.

30 лет назад (1984) открыто муниципальное бюджетное образовательное учреждение «Средняя общеобразовательная школа №18». Первый директор – Тимошук Владимир Иванович.

Тимошук, В. Как дворец хрустальный // Трибуна строителя. – 1984. – 23 авг.

Новоселье в День знаний // Трибуна строителя. – 1984. – 30 авг.

Пятнадцать - разве это возраст? // Нефтяник. – 1999. – 5 марта. – С. 18-19.

Шаталова, Е. Вместе – целая семья // Варта. – 2009. – 3 окт. – С. 5.

Бессонова, Г. Ее урокам нет границ // Местное время. – 2011. – 14 мая. – С. 3.

Средняя общеобразовательная школа № 18 [Электронный ресурс]. – Режим доступа: <http://86sch18-nv.edusite.ru/>.

30 лет назад (1984) открыто муниципальное бюджетное образовательное учреждение «Средняя общеобразовательная школа №19». Первый директор – Опочицкий Михаил Яковлевич.

Григорова, Л. Друзья, прекрасен наш союз // Варта. – 2009. – 3 окт. – С. 5.

Средняя общеобразовательная школа № 19 [Электронный ресурс]. – Режим доступа: <http://86sch19-pv.edusite.ru/>.

25 лет назад (1989) открыта средняя школа №28. В настоящее время - муниципальное бюджетное общеобразовательное учреждение «Лицей №2». Первый директор – Нуруллина Надежда Федоровна.

Нуруллина, Н.Ф. Из школы – дорога в вуз // Новости Югры. – 1991. – 26 окт. – С. 2.

Подройкова, Л. Школьный роман длиной в 15 лет // Варта. – 2004. – 26 нояб. – С. 4.

Фарберова, Т.Р. Здесь учат играючи / беседу ведет И. Романовских // Варта. – 2011. – 19 окт. – С. 4.

Лицей № 2 [Электронный ресурс]. – Режим доступа: <http://licey2.edusite.ru/>.

6 сентября

65 лет Акимову Валерию Юрьевичу (1949), автору поэтических произведений, члену литературного объединения «Замысел».

Киреев, В. [О творчестве В.Акимова] // Акимов, В.Ю. В буднях праздники бывают. – Нижневартовск, 2002. – С. 6.

Валерий Юрьевич Акимов : [биография] // Замысел : юбилейный буклет лит. объединения. – Нижневартовск, 2004. – С. 6.

Акимов Валерий Юрьевич // Нижневартовск литератур-
ный : биобиблиогр. указ. – Екатеринбург, 2007. – С. 9-12.

Кузьмина, А. Он воспекает простых работяг // Местное
время. – 2009. – 12 сент. – С. 7. – (Иван-чай : литератур-
ная страница).

13 сентября

**35 лет назад (1979) открыто муниципальное бюджетное образова-
тельное учреждение «Средняя общеобразовательная школа
№13». Первый директор – Петренко Альбина Ивановна.**

Кармолаева, Т. Расти и процветай, родная школа! // Варга.
– 2002. – 5 окт. – С. 9.

Коломиец, С. И к тринадцатой своей сердцем прикипели
мы // Варга. – 2004. – 20 окт. – С. 7. – (25-летний юбилей
школы).

Васюк, Т. У нашей школы день рождения // Варга. – 2007.
– 18 сент. – С. 3.

Муниципальная общеобразовательная средняя школа
МОСШ № 13 // Золотая книга Нижневартовска 2009. –
Нижневартовск, 2009. – С. 296-297.

Средняя общеобразовательная школа №13 [Электронный
ресурс]. – Режим доступа: <http://www.school13nv.ru/>.

**75 лет Дарьиной (Тараненко) Александре Петровне (1939), авто-
ру поэтических произведений.**

Александра Петровна Дарьина : [биография] // Замысел :
юбилейный буклет лит. объединения. – Нижневартовск,
2004. – С. 11.

Дарьина, А.П. Пора подумать о душе / беседу ведет

Н.Степанова // Варта. – 2006. – 3 авг. – С. 12.

Дарьина (Тараненко) Александра Петровна // Нижневартовск литературный : библиогр. указ. – Екатеринбург, 2008. – С. 27-29.

29 сентября

50 лет назад (1964) село Нижневартовское преобразовано в рабочий поселок Нижневартовский.

[1964. Сентябрь. Решением исполкома Тюменского областного Совета народных депутатов село Нижневартовское преобразовано в рабочий поселок Нижневартовский] // Нижневартоовск-25. – М., 1997. – С. 12, 196.

Поселковые Советы // Нижневартовский район. Страницы истории. – Нижневартовск, 1998. – С. 61.

Решением исполкома Тюменского областного Совета народных депутатов село Нижневартовское преобразовано в рабочий поселок Нижневартовский // Нижневартовск. Эхо времени. – СПб., 2007. – Кн. 2. – С. 3.

Неруш, Н. Село, поселок, город / фот. Р. Айтмухаметов // Варта. – 2010. – 5 февр. – С. 5.

Болотова, О. Строили поселок Новый Нижневартовск. А появился город // Местное время. – 2012. – 9 июня. – С. 4.

Васильева, И. Нижневартовской первой школе – 75 лет // Варта. – 2002. – 25 янв. – С.4.

ОКТАБРЬ

2 октября

25 лет назад (1989) открыт культурно-досуговый центр «Самотлор».

Первая пятилетка культурно-досугового центра «Самотлор» // Местное время. – 1994. – 4 окт. – С. 3.

Екатерина Сенчук // Кто есть кто в Нижневартовске. – Нижневартовск, 2004. – С. 188.

ООО «Самотлор» // Бизнес Нижневартовска. – Нижневартовск, 2007. – С. 70.

Общество с ограниченной ответственностью Культурно-досуговый центр «Самотлор» // Золотая книга Нижневартовска 2009. – Нижневартовск, 2009. – С. 230-231.

7 октября

15 лет назад (1999) создано общество с ограниченной ответственностью Частное охранное предприятие «Русь». Генеральный директор – Кендысь Александр Петрович.

Сергеева, Г. У ЧОПа выходных нет // Нефтяник. – 2009. – 10 окт. – С. 8-9.

Частное охранное предприятие Русь [Электронный ресурс]. – Режим доступа: <http://chop-rus.ru/>.

10 октября

40 лет назад (1974) образовано открытое акционерное общество «НижневартовскАСУнефть». Первый руководитель – Поздняк Александр Иванович.

Автоматизированные системы управления в нефтяной и газовой промышленности :

НижневартовскАСУнефть. – М. : Нефтяное хозяйство, [1998?] – 15 с. : ил.

АСУнефть – центр комплексной обработки информации
Самотлора // Золото Самотлора : фотокнига. – М., 1998. – С. 62-63.

Жизнь – программа, которую пишут люди // Варта. – 1999. – 22 окт. – С. 2. – (НижневартовскАСУнефти-25 лет).

Казанова, Н. НижневартовскАСУнефть : марафон длиною в 30 лет // Местное время. – 2004. – 23 окт. – С. 6.

ОАО «НижневартовскАСУнефть» // Нижневартовск. Город трех поколений. – СПб., 2007. – Кн. 1. – С. 175.

Поздняк, А.И. Мы родились, когда автоматизация пришла на промыслы / беседу ведет Н. Казанова // Местное время. – 2009. – 13 окт. – С. 6.

НижневартовскАСУнефть [Электронный ресурс]. – Режим доступа: <http://www.asuneft.ru/>.

11 октября

50 лет назад (1964) образовано открытое акционерное общество «Нижневартовскнефтегеофизика». Первый руководитель – Латыпов Виктор Нуриевич.

[Постановлением Средне-Уральского СНХ от 29 мая 1964 г. создана Мегионская промысловогеофизическая контора. С 01.01.1979 г. трест Нижневартовскнефтегеофизика. Началом организации ее следует считать 11 окт. 1964 г.] :
ист. справка // Копии архивных документов Краеведческо-

го отдела Центральной городской библиотеки МБУ «БИС».

Штурманы нефтяных океанов : 35 лет Нижневартовской геофизике / сост. : В.И. Саулей, Н.П. Смирнов. – Екатеринбург : Средн.-Урал. кн. изд-во, 1999. – 192 с. : ил.

Штурманы нефтяных океанов : Кн.2 : 40 лет Нижневартовской геофизике / сост. : С.М. Ружков, В.И. Саулей. – Екатеринбург : Средн. - Урал. кн. изд-во, 2004. – 256 с. : ил.

Нармухаметова, С. Нижневартовскнефтегеофизика : возраст зрелости // Местное время. – 2004. – 8 окт. – С. 6-7.

Антанайтис, С. Мы надеемся снова стать нужными своей стране / беседу ведет Н. Казанова // Местное время. – 2009. – 20 окт. – С. 6-7.

Нижневартовскнефтегеофизика [Электронный ресурс]. – Режим доступа: <http://www.nngf.ru>.

17 октября

20 лет назад (1994) образовано общество с ограниченной ответственностью «Керама-Н». Первый руководитель – Болдарев Андрей Вячеславович.

ООО «Керама-Н» // Бизнес Нижневартовска. – Нижневартовск, 2007. – С. 182.

Общество с ограниченной ответственностью Керама-Н // Золотая книга Нижневартовска 2009. – Нижневартовск, 2009. – С. 180-181.

Интернет-магазин «Керама» [Электронный ресурс]. – Режим доступа: <http://kerama-zapsib.ru/>.

24 октября

25 лет назад (1989) открыт театр кукол «Барабашка». В настоящее время - автономное учреждение ХМАО-Югры «Театр кукол «Барабашка». Бессменный директор – Кузнецов Юрий Васильевич, первый главный режиссер – Куликов М.В.

Давайте познакомимся : Гос. учреждение культуры Ханты-Ман. авт. окр. театр кукол «Барабашка». – Нижневартовск : МВ-Принт, [2000?]. – 10 с. : ил.

Театр кукол «Барабашка» // Упр. культуры адм. г. Нижневартовска 1972-1997. – Нижневартовск, 1997. – С. 12.

Кузнецов, Ю.В. Люди искусства на голову выше // Варта. – 2001. – 30 окт. – С. 6.

Черепанова, И. Театр стал шире и просторнее // Местное время. – 2007. – 10 марта. – С. 3.

Театр кукол «Барабашка» // Культура. Город. Люди. – Нижневартовск, 2008. – С. 12.

Степанова, Н. Кузнецов, Дождь и Белая / фот. В. Зотов // Варта. – 2009. – 2 окт. – С. 5.

Черепанова, И. С юбилеем, «Барабашка»! // Местное время. – 2009. – 27 окт. – С. 3.

Степанова, Н. Действительно, нет слов! // Варта. – 2009. – 28 окт. – С. 3.

Мотошина, Т. Дом, который построил Юрий Кузнецов / фот. Ю. Ипполитов // Местное время. – 2010. – 12 февр. – С. 1,8.

Зинченко, Н. «Мост» в будущее // Югра. – 2011. – № 1. – С. 77-79.

Театр кукол «Барабашка» [Электронный ресурс]. – Режим доступа: <http://nvkukla.ru/>.

НОЯБРЬ

35 лет назад (1979) открыта Городская библиотека №6. Первая заведующая – Ершова Анна Ивановна.

Алашеева, О. Самая юная библиотека : репортаж // Ленинское знамя. – 1979. – 15 нояб. – С. 4.

Лбов, А. Дайте пожалуйста, «Отцов и детей» Шекспира : 25-летний юбилей библиотеки // Местное время. – 2004. – 22 дек. – С. 3.

Виссонова, Т. Библиотека – верный друг // Местное время. – 2007. – 22 дек. – С. 1.

Официальный сайт МБУ «Библиотечно-информационная система» города Нижневартовска [Электронный ресурс]. – Режим доступа: www.mubis.ru.

1 ноября

40 лет назад (1974) образовано Нижневартовское управление технологического транспорта (НУТТ №2) на базе автотранспортной конторы №2.

Нижневартовское управление технологического транспорта (НУТТ № 2) // Нижневартовск-2003 : деловой тематический каталог. – Нижневартовск, 2003. – С. 38.

Сергеева, Г. Дорога длиною в 30 лет // Нефтяник. – 2004. – 3 нояб. – С. 1, 3.

ООО «НУТТ № 2» [Электронный ресурс]. – Режим доступа: <http://www.nutt2.ru/>.

15 ноября

80 лет Салмину Владимиру Дмитриевичу (1934), бывшему секретарю Нижневартовского горкома КПСС, Почетному гражданину Нижневартовского района.

Переpletкин, Ю. Еще один герой // Салмин, В.Д. Город на заре. – Тюмень, 2000. – С. 205-213.

Владимир Салмин : История вас не забудет! / беседу ведет О. Майорова // Тюменские известия. – 2004. – 16 нояб. – С. 6 ; Югра. – 2005. – № 4. – С. 6.

Степанова, Н. О тех, кого помню и люблю // Местное время. – 2005. – 15 июля. – С. 3.

19 ноября

45 лет назад (1969) на Самотлорском месторождении добыта миллионная тонна нефти.

Уралов, И. Самотлор становится «миллионером» // Ленинское знамя. – 1969. – 20 нояб. – С. 1

Нижневартовск: хронология основания и развития // Города Югры : справ. для гостей окр. и автотуристов. – Ханты-Мансийск, 2004. – С. 43.

27 ноября

40 лет назад (1974) учреждено звание «Почетный гражданин города Нижневартовска».

Об учреждении звания «Почетный гражданин города Нижневартовска» : решение Нижневартовского городского Совета депутатов трудящихся № 369 от 27 нояб. 1974 г. // Копии архивных документов Краеведческого отдела Цен-

тральной городской библиотеки МБУ «БИС».

Почетные граждане города Нижневартовска // Нижневартовск - город трех поколений
СПб., 2007. – Кн. 1 – С. 66.

Почетные граждане Югры [Электронный ресурс] : электрон. биобиблиогр. указ / рук. проекта Т.В. Пуртова ; сост.: Т.В. Пуртова [и др.] ; лит. ред.: С.Ю. Волженина, А.В. Пуртова ; ред. библиогр. описания : О.А. Хасанова, Л.И. Яркова ; отв. за вып. О.А. Кривошеева. – Электрон. дан. – Ханты-Мансийск : Гос. б-ка Югры ; Екатеринбург : Баско : Уральский электрон. завод, 2009. – 1 эл. опт. диск (DVD-ROM) : цв., зв. – (Электронная библиотека Югры).

45 лет Большаковой Светлане Николаевне (1969), мастеру спорта СССР по дзюдо, чемпиону мира и России, Заслуженному тренеру России.

Ануфриев, Э. Н. Большакова Светлана Николаевна // Югория : энцикл. ХМАО. – Ханты –Мансийск, 2000. – Т. 1. – С. 120.

Овсянников-Заярский, В.П. Большакова Светлана Николаевна // Овсянников-Заярский, В.П. Гордись, мой город! : кн. о спорте. – Екатеринбург, 2002. – С. 25, 49.

ДЕКАБРЬ

2 декабря

60 лет Журавскому Александру Ефимовичу (1954) автору песни «Самотлорский вальс».

Черепанова, И. Первую свою песню он написал на кухне // Местное время. – 2002. – 15 июня. – С. 4.

Мотошина, Т. Автор «Самотлорского вальса» – мужчина

моложавого возраста // Местное время.— 2004.— 7 дек.—С. 1.

Журавский Александр Ефимович // Нижневартовск литературный : биобиблиогр. указ. — Екатеринбург, 2008. — С. 37.

5 декабря

25 лет назад (1989) создана Нижневартовская общественная организация «Многодетная семья». Председатель – Гридасова Елена Александровна.

Низкий Вам поклон / пресс-служба адм. г. Нижневартовска // Варта. — 2009. — 14 окт. — С. 1.

Степанова, Н. Друг друга храните во все времена // Варта. — 2009. — 8 дек. — С. 1.

7 декабря

25 лет назад (1989) впервые в Нижневартовске прозвучали позывные городского рекламно-информационного радицентра «Эфир». Первый главный редактор – Богенчук Федор Николаевич.

Наумов, А. «Эфир» пришел в ваш дом // Ленинское знамя. — 1990. — 8 мая — С. 3.

Михеева, Л. Эфирное время продолжительностью в 10 лет // Местное время. — 1999. — 7 дек. — С. 4-5.

Зотов, В. Если слушаешь «Эфир»! // Варта. — 2001. — 8 дек. — С. 1-2.

Лариса Гельмер // Кто есть Кто в Нижневартовске. — Нижневартовск, 2004. — С. 183.

Гельмер, Л.В. Пожелай нам доброго утра, «Эфир»! / беседу ведет Т. Мотошина // Местное время. – 2004. – 7 дек. – С. 5.

14 декабря

35 лет назад (1979) создана территориальная фирма «Мостоотряд-95». Первый руководитель – Калугин Иван Васильевич.

ОАО «Мостоотряд-95» // Бизнес Нижневартовска. – Нижневартовск, 2007. – С. 94.

Смехов, Н.А. Мостовики – особое племя людей / беседу ведет А. Стробыкин // Югра. – 2005. – № 11. – С. 28-33.

Николай Смехов : Мостовиками не рождаются, ими становятся // Югра. – 2005. – № 1. – С. 28-33.

Территориальная фирма "Мостоотряд-95" ОАО «Мостострой-11» [Электронный ресурс]. – Режим доступа: http://www.gp-izluchinsk.ru/index.php?option=com_content&view=article&catid=11&id=43&Itemid=50

21 декабря

20 лет назад (1994) состоялось первое заседание Думы города Нижневартовска.

[Мэр Нижневартовска назначил первое заседание городской Думы на 21 декабря] // Самотлор-пресс. – 1994. – № 48. – С. 1.

Мотошина, Т. Депутаты Нижневартовска намерены отстаивать интересы города в окружной Думе // Местное время. – 1994. – 27 дек. – С. 5.

Титов, А. У нас многому учились: Нижневарт. гор. Думе – 10 лет // Местное время. – 2004. – 19 окт. – С. 5.

Парашутина, Т. 10 лет – это не возраст // Местное время. – 2004. – 21 дек. – С. 1.

Каликин, А. Ума палате и успехов // Местное время. – 2005. – 27 апр. – С. 3.

Осипян, Э. Наша Дума многопартийная // Варта. – 2005. – 27 авг. – С. 2.

Думе Нижневартовска – 15 лет // Золотая книга Нижневартовска. – Нижневартовск, 2009. – С. 58-61.

Вся депутатская рать – 15 лет большой работы // Варта. – 2009. – 18 дек. – С. 4-5.

Левченко, Н. Опыт и новые идеи – это наша Дума // Варта. – 2009. – 18 дек. – С. 3-6.

Дума г. Нижневартовска [Электронный ресурс]. – Режим доступа: <http://www.n-vartovsk.ru/duma>.

27 декабря

30 лет назад (1984) нефтегазодобывающее управление «Приобьнефть». В настоящее время – открытое акционерное общество «Приобьнефть».

История фондообразователя о создании НГДУ «Приобьнефть» // Копии архивных документов Краеведческого отдела Центральной городской библиотеки МБУ «БИС».

Косарева, О.В. «Приобьнефти» работать сегодня выгодно // Новости Приобья. – 1994. – 1 дек. – (Нефть).

Любимов Н. ДОО «Приобнефть» // Золото Самотлора : фотокнига. – М., 1998. – С. 25.

Открытое акционерное общество
«Приобнефть» [Электронный ресурс]. – Режим доступа:
<http://priobnefte.ru>.

30 декабря

15 лет назад (1999) образовано общество с ограниченной ответственностью «Промышленно-торговая компания «Югра».

Кунгуров, А. У ПТК «Югра» амбициозные планы на рынках юга и севера / беседу ведет И. Рябова // Самотлор-пресс. – 2005. – 30 дек. – С. 5.

Казанова, Н. Лучшие работодатели – в ПТК «Югра» // Местное время. – 2006. – 4 мая. – С. 14.

ОАО «Промышленно-торговая компания «Югра» // Бизнес Нижневартовска. – Нижневартовск, 2007. – С. 144.

Указатель предприятий, организаций, общественных объединений

Барабашка, театр кукол	24 октября
Библиотечно-информационная система (МБУ «БИС»)..	21 апреля
Венеция, гостиница	18 августа
Голубое озеро, социально-оздоровительный центр.....	6 июня
Городская библиотека №6	ноябрь
Городская библиотека №14.....	10 июля
Детская библиотека №3	1 сентября
Детский сад №17 «Ладушки»	21 июля
Замысел, литературное объединение.....	18 июня
Керама-Н, ООО	17 октября
Кардея, центр социальной помощи семье и детям	29 августа
Лицей №2.....	1 сентября
Многодетная семья, общественная организация	5 декабря
Мостоотряд - 95, территориальная фирма.....	14 декабря
Нефтяник, газета.....	19 января
Нефтяной техникум	12 апреля
Нефтяные горизонты, Сибирский научно-исследовательский и проектный институт	11 апреля
НижевартовскАСУнефть, ОАО	10 октября
Нижевартовскбурнефть, ЗАО	июнь
Нижевартовскнефтегаз, ОАО	дата не установлена
Нижевартовские электрические сети.....	11 апреля
Нижевартовский газоперерабатывающий комплекс, ОАО	24 мая
Нижевартовскнефтегеофизика, ОАО	11 октября
Нижевартовское линейное отделение транспортной полиции	18 февраля

Нижневартовское нефтегазодобывающее предприятие, ОАО	1 августа
Нижневартовское управление технологического транспорта	1 ноября
Окружная клиническая детская больница	1 января
Приобьнефть, ОАО	27 декабря
Региональный учебный центр – Нижневартовск.....	1 января
Родные просторы, ансамбль	23 марта
Русь, частное охрannое предприятие	7 октября
Самотлор, культурно-досуговый центр	2 октября
Самотлорнефтегаз, ОАО.....	март
Самотлорнефть, ОАО	1 августа
Совет ветеранов войны, труда, Вооруженных сил и правоохранительных органов.....	2 августа
Средняя школа №7.....	1 сентября
Средняя школа №13.....	13 сентября
Средняя школа №18.....	1 сентября
Средняя школа №19.....	1 сентября
Универсам «Центральный»	24 июля
Центральная детская библиотека	21 апреля
Эфир, радиocентр	7 декабря
Югра, промышленно-торговая компания	30 декабря

Именной указатель

Акимов В.Ю.	6 сентября
Алексий II, Патриарх Московский и Всея Руси	27 июня
Большакова С.Н.	27 ноября
Великий С.С.	2 июля
Дарьина (Тараненко) А.П.	13 сентября
Журавский А.Е.	2 декабря
Китаев В.В.	12 августа
Криволапова З.И.	3 мая
Кузнецова Г.Н.	28 июля
Навалихин А.Н.	26 мая
Норкин Г.И.	23 марта
Овсянников-Заярский В.П.	20 июля
Петренко Г.И.	8 марта
Повх С.А.	27 августа
Пысенков В.Г.	14 июля
Салмин В.Д.	15 ноября
Тимошков Ю.И.	20 июля
Тихонов В.П.	19 апреля
Хлюпин В.И.	21 января
Шакшин А.Д.	13 января

Указатель знаменательных событий

Первое заседание Думы города Нижневартовска.....	21 декабря
Учреждено звание «Почетный гражданин города Нижневартовска».....	27 ноября
Добыта миллионная тонна нефти.....	19 ноября
Пробурена первая промышленная скважина на Самогловском месторождении.....	2 апреля
Село Нижневартовское преобразовано в рабочий поселок	29 сентября
Утверждено название улицы Интернациональной.....	10 января

BIS NIZHNEVARTOVSK



361156 1060

